
Anfrage der Kreistagsfraktion Bündnis 90/Die Grünen gem. § 11 der GO zur Beantwor-

tung im AWiG am 14.04.2021 zum Themenfeld „Lage der Ausbildungsplatzsuchenden 

aufgrund der Corona Pandemie“ 

 

 

Frage 1: Wie stellt sich die Situation des Ausbildungsmarktes derzeit im Kreis Warendorf 

dar? 

 

Antwort: Seit Beginn des Ausbildungsjahres (Okt 2020) ist sowohl der Bestand an ge-

meldeten Bewerbern als auch der gemeldeten Ausbildungsstellen rückläufig zu den Vorjah-

reswerten. So standen seit Oktober 2020 1.322 gemeldete Bewerber (- 8,1 % zum Vorjahres-

wert) 1.269 gemeldeten Ausbildungsstellen (- 7,4 % zum Vorjahreswert) gegenüber. Jedem 

Bewerber standen rechnerisch 0,96 Stellenangebote gegenüber. 

Aktuell stehen 626 Bewerber 686 Stellen gegenüber. Rechnerisch kann somit jeder Bewerber 

zum jetzigen Zeitpunkt unter 1,1 freien Ausbildungsplätzen wählen.  

 

 

Frage 2:  Wie wirkt sich die Pandemie auf die Anzahl der angebotenen Ausbildungsplätze 

im Kreis Warendorf aus? 

 

Antwort:  Auch wenn die gemeldeten angebotenen Ausbildungsplätze rückläufig sind, ist 

dem Jobcenter keine geplante Ausbildungsaufnahme bekannt, die aufgrund der Pandemie 

nicht zustande gekommen ist.   Die Anzahl der unversorgten Ausbildungsplatzsuchenden hat 

sich zum Stichtag 30.09.2020 im Vergleich zu 2019 um 9 verringert und lag bei 14. 

 

 

Frage 3: Wie viele Betriebe schließen zur Zeit weniger Ausbildungsverträge ab? 

 

Antwort: Hierzu liegen dem Jobcenter keine Daten vor.    

 

 

Frage 4: Welche Instrumente stehen dem Kreis Warendorf zur Verfügung um Ungleich-

gewichte abzufedern?  

 

Antwort: - Übergangssystem „Kein Abschluss ohne Anschluss“  

  - Ausbildungsvermittlung 

  - Jugendberufsagentur 
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  - Assistierte Ausbildung  

  - Ausbildungsprogramm NRW 

  - Re.start 

  - Careleaver 

  - Bundesprogramm "Ausbildungsplätze sichern" (über Agentur für Arbeit) 

 

 

Frage 5: Gibt es Datenerhebungen zu den Ursachen, warum Jugendliche keinen geeig-

neten Ausbildungsplatz bekommen? Wenn ja, wie wird mit den daraus resultierenden Erkennt-

nissen umgegangen?  

 

Antwort: Datenerhebungen zu den Ursachen, warum Jugendliche keinen geeigneten 

Ausbildungsplatz erhalten, gibt es nicht. 

 


